

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.581

Segovia.—Lunes 3 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

Ayer fué rebasado Teruel por ambas alas del frente

Dese al intenso frío, el Ejército nacional no reposa alejando al enemigo y cortando la retirada a las divisiones que huyen. La aviación, que voló desde primera hora durante toda la jornada, ha castigado duramente al enemigo

Por la emisora local se radió ayer el mensaje de salutación del Caudillo, para lo cual fueron instalados en diversos puntos de la ciudad potentes altavoces. La salutación fué escuchada con emoción, siendo contestados con todo entusiasmo los vítores con que el Generalísimo terminó sus palabras.

Las comunicaciones por carretera están aseguradas.

Por diversos sectores se ha avanzado hoy, y también se ha realizado una progresión a fondo por el del Sur, pero no poseemos detalles a las ocho de la noche, hora en que nos retiramos a Zaragoza.

La aviación y la artillería han causado una carnicería terrible, especialmente la primera, que ha volado desde primera hora, prestando valiosos servicios de bombardeo y ametrallamiento.

Medio muertos de hambre y de frío han caído en nuestro poder varios cientos de prisioneros. El día anterior llegaron a Zaragoza más de quinientos, y hoy lo hicieron ciento cincuenta y sesenta evadidos.

Millares de muertos recojidos ayer

TESTIMONIOS EXTRANJEROS

Prodigiosa capacidad defensiva de los españoles

Milán.—Con el título "Héroes de leyenda", en gruesos caracteres y en primera página, narra el corresponsal del "Popolo d'Italia" en el frente de Aragón, el heroísmo de los defensores de Teruel, que han resistido a fuerzas veinte veces superiores.

"La batalla de Teruel—dice—demuestra una vez más la prodigiosa capacidad defensiva de los españoles. Donde ellos se hacen fuertes, permanecen, sea como sea, hasta que les queda por dar una gota de sangre y un proyectil por disparar. Los episodios más fulgurantes y gloriosos de la Historia de España se refieren a ciudades asediadas. Los prodigios de Sagunto se han repetido en el Alcázar de Toledo, en el Santuario de la Cabeza y en Teruel."

Los demás enviados especiales de diarios italianos expresan en sus crónicas análoga admiración y toda su simpatía por quienes han recordado nuevamente al mundo las cualidades extraordinarias de la raza hispana. El corresponsal de "La Tribuna" narra así la defensa de la plaza de toros:

"Los españoles del Tercio solicitaron el honor de defender la plaza de toros. Son ciento cincuenta. Los rojos les conocen bien y contra ellos llaman a las escuadrillas de aviación, porque consideran que no bastarán ni los cañones, ni los carros, ni los seis batallones. Y mientras las baterías disparan y los aeroplanos bombardean, los legionarios resisten. Cuando los batallones rojos se lanzan al asalto de la plaza, por todas partes resuena el grito de guerra de los soldados del Tercio: "¡Viva la muerte!"

Los carros que se perfilan delante de las brechas son acogidos con una granizada formidable de bombas y deben retroceder una y otra vez. Las baterías rojas vuelven nuevamente a disparar. Los legionarios, los "novios de la muerte", resisten impávidos y hacen honor al credo de la Legión, al juramento que repiten en todas sus canciones.

Resisten, combaten, surgen de entre las ruinas de las paredes y de las murallas, se arrojan diez, veinte veces, encima de las oleadas de rojos que constantemente se suceden. Hasta que el mando bolchevique llama a otros cinco batallones y entonces, cincuenta contra uno, la plaza de toros cae. Esta es la epopeya de Teruel."

PARTE OFICIAL DE GUERRA

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo con noticias recibidas hasta las veinte horas del día 2:

En el día de hoy ha continuado la persecución del enemigo en el sector de Teruel. Varias reacciones llevadas a cabo por nuevas unidades enemigas sobre nuestro flanco derecho en la zona de Villastar, fueron deshechas por nuestras tropas.

En el flanco izquierdo continuó nuestra progresión, persecución y extinción de los focos de resistencia en aquel flanco, ascendiendo a varios millares el número de muertos recojidos.

Salamanca, 2 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El parte del sábado

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo con noticias recibidas hasta las veinte horas del día 1:

No obstante el temporal reinante en Teruel, ha continuado la persecución del enemigo, al que se han causado numerosas bajas.

En un intento de contraataque de un batallón rojo, ha quedado éste deshecho por nuestras tropas, que le aniquilaron completamente, haciéndole 400 muertos y un centenar de prisioneros, y cogiendo todo su armamento.

Sigue cayendo en nuestro poder gran cantidad de armas y material, entre el que se cuentan cuatro tanques rusos.

En el aire fué derribado un avión enemigo.

Salamanca, 1 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Persiguiendo al enemigo

Teruel, 2.—Ha mejorado algo el tiempo, si bien continúa siendo muy intenso el frío, no obstante lo cual, desde primera hora se combate con gran intensidad, destruyendo los últimos reductos del enemigo inmediatos a la ciudad.

Los rojos, en su retirada, dejan en el camino muchos hombres y abundante material y municiones.

Nuestras fuerzas, en su avance, siguen de cerca al enemigo. La aviación actúa con intensidad. Las operaciones, en estos momentos, están en plena marcha, y todo hace suponer que el día terminará con noticias muy gratas para la causa de España.

Se han cubierto todos los objetivos

Teruel, 2.—Durante el día de hoy, pese a haberse mantenido el frío intenso, ha continuado el movimiento de nuestros soldados en los sectores de Teruel.

Han quedado cubiertos todos los objetivos señalados por el mando, habiéndose realizado la maniobra con éxito y precisión.

Nuestras tropas empujan con el mismo ímpetu que en días anteriores, y los rojos se repliegan desordenadamente, abandonando material y numerosas bajas.

Este avance se realiza rebasando Teruel por ambas alas del frente, y cierra como tenaza firme y segura el terreno del adversario.

Servicios de Intendencia y Asistencia social

Teruel, 2.—Esta mañana llegaron los servicios de Intendencia civil y Asistencia social.

Se restablecen las comunicaciones telegráficas y telefónicas. La carretera de Teruel a Zaragoza se halla completamente despejada y libre a toda clase de tránsito, y se trabaja para la reanudación del servicio ferroviario.

Los servicios de recuperación han tenido que organizar varias brigadas con el fin de abarcar todo el trabajo que supone recoger y clasificar el material abandonado, que supera en cantidad al de las más importantes victorias del frente del Norte.

Pormenores de la jornada de ayer

Teruel, 2.—El Ejército de Franco no se da punto de reposo. Ahora se dedica a alejar al enemigo de este sector y a cortar la retirada a las divisiones que huyen.

Los rojos, acosados de cerca, responden con bombas de mano para contener un tanto la persecución, para volver en seguida a emprender la huida con la precipitación posible.

Mientras las fuerzas rojas se alejan dejando nuevas bajas sobre el terreno, la vieja ciudad va quedando más y más a retaguardia de las hordas que la asedian.

Donde la guerra tuvo hoy mayor intensidad fué en el sector de Villastar, por haberse advertido concentraciones enemigas que nuestros aviones descubrieron a tiempo. Los rojos no se resignan a dar por perdida la gran batalla, y por ello enviaron fuerzas de refresco, sobre las cuales la aviación y la artillería actuaron con mucha eficacia.

Resulta algo aterrador el número de muertos que ha dejado el enemigo. Solamente en el día de hoy, nuestras brigadas sanitarias han recogido varios millares de cadáveres, y en muchos puntos ha sido preciso profundizar en la nieve que cubre la tierra. En diversos puntos se perciben sobre la nieve inequívocas ondulaciones que corresponden a cuerpos inertes. Las circunstancias harán que se tarde bastante tiempo en dar por finalizada la piadosa tarea.

En Teruel continúan los trabajos de descombro y limpieza, pues son muchos los edificios destruidos o en ruinas. En estos trabajos colaboran los vecinos con la misma generosidad que participaron en la defensa de la capital.

El mando ha rogado al vecindario que devuelva las armas y las municiones que le fueron entregadas para su defensa y, al mismo tiempo, ha hecho llegar su felicitación a los teruelenses por el heroísmo con que se han comportado durante el asedio.

Los servicios públicos, aunque no

quedaron totalmente paralizados, van siendo normalizados. Por el momento están a cargo de las autoridades militares.

Se están organizando actos religiosos por la liberación de la ciudad y para impetrar del Altísimo el más rápido triunfo definitivo de nuestras armas.

El Generalísimo Franco ofrece, con motivo del Año Nuevo, no sólo el triunfo cercano y definitivo, sino también las victorias de la paz

No está lejos el día en que los combatientes colaborarán con quienes ya planean la gran obra de hacer a España Una, Grande y Libre

El Generalísimo ha saludado con altura de pensamiento y con sentimientos recios y delicados a la vez, a los combatientes, con mención especial a los defensores y libertadores de Teruel y a todos los españoles, a los cuales conduce hacia un futuro espléndido, a través de la presente de glorioso guerrear, con talento extraordinario de Caudillo y de legislador y con virtudes de padre, por extender su tutela e iniciativa a todos los órdenes de la actividad pública.

Ha hecho el balance sobremanera brillantísimo del año último y ha ofrecido, en relación con 1938 y con nuestra guerra, no sólo el fin de una victoria definitiva, sino también las victorias de la paz que se han de ir produciendo con exactitud perfecta, en provecho señaladísimo de todos los intereses y, primordialmente, de los del trabajo. Con sus frases: "Hay larga tarea para todos, después que las armas cesan su puesto a los arados, y hay trabajo largo y penoso", aludiendo al destino de la nueva España y días de trabajo y sacrificio, llama a todos para que cada cual, en la medida de sus fuerzas, y aun extremándolas, cooperen a que los españoles merezcan la gloria, la potencia y el rango que el Caudillo apetece a la Patria.

SALUDO QUE EL GENERALISIMO DIRIGIO A LOS ESPAÑOLES AL COMENZAR EL AÑO

En este primer día de Nuevo Año, bajo el signo de la victoria que en tierras aragonesas acompaña a nuestras tropas, mi recuerdo se dirige a los que vivieron bajo el cerco de Teruel días intensos de heroísmo y sacrificio. A los que en su socorro, corriendo sobre los camos cubiertos de nieve, vencieron y destruyeron a las fuerzas rojas que en el parapeto inclemente y silencioso viven estos días familiares. A los que atrás lloran la falta de seres queridos y a los que en el campo rojo esperan su liberación, a todos acompaño y acompaño instante tras instante mi espíritu, en estos días históricos en que forjamos nuestra España Imperial.

Un año, para nosotros colmado de victorias, de derrotas y fracasos para nuestros enemigos; un ejército en el Norte vencido, despedazado y cautivo.

Fantásticos cinturones de hierro, rotos y derrumbados por el empuje heroico de nuestras tropas. Ingentes y fabulosos reductos asturianos, reducidos por nuestras columnas victoriosas. Cuatro nuevas provincias redimidas del terror rojo; nuevas comarcas incorporadas al orden y a la paz; ricas zonas mineras e industriales que completan nuestra ya envidiable economía. Pan para todos.

Naciones extranjeras que entreabren los ojos a la luz de nuestra verdad. Esto fué para España el año que terminó ayer.

Lo que yo ahora os ofrezco, no es sólo el fin de una victoria cercana y definitiva, son las victorias de la paz que han de irse produciendo con una exactitud perfecta. Victoria del trigo, que ganamos para nuestros campe-

sinos; victoria de la carne, que redimirá a nuestras clases ganaderas; victoria para los trabajadores del mar, que todas se obtendrán contra todos los que pretendan oponerse a la implantación de los principios del nuevo Estado, ya luchando contra la Patria, ya regateando el pan o negando la justicia. Pero que nadie interprete estas palabras en el sentido fácil de que vayamos a vivir días cómodos y despreocupados. Hay larga tarea para todos, después que las armas cesan su puesto a los arados. Hay trabajo largo y penoso, tras el cual alumbrará el destino de la nueva España, cuya gloria y cuyo Imperio no se forjó tampoco en los días fáciles del pasado, sino en los días de trabajo y sacrificio, cuando nuestros caudillos y nuestros pensadores trabajaban en vigilia tensa y con austeridad ejemplar.

¡Españoles todos! Tened la seguridad de que este Nuevo Año, que hoy empieza, nos congregará a su fin, junto a grandes tareas, que den a nuestra España la gloria, la potencia y el rango que nosotros queremos para ella.

¡Combatientes! No está lejos el día en que cambiéis el fusil por los libros o la herramienta, para colaborar con quienes ya planean afanosamente la gran obra que nos espera: la de hacer que España sea ya siempre Una, Grande y Libre. ¡¡Arriba España!! ¡¡Viva España!!

LA ESPAÑA GRANDIOSA QUE HA CONQUISTADO EL NORTE CONQUISTARA LEVANTE

Alocución pronunciada por Su Excelencia el Generalísimo al pueblo de Burgos, en el acto de la grandiosa manifestación celebrada en la mañana de ayer, con motivo del levantamiento del cerco de Teruel:

«Españoles: Los hechos son más elocuentes que las palabras. La cadena de victorias del año que termina, ha tenido un broche. Ese broche es Teruel. Tierra aragonesa, española, tierra de sacrificio. Es aquella tierra helada y soleada que ha dado los héroes de Belchite y hoy produce los héroes de Teruel. Grandeza de la raza española que va por esas tierras descarnadas y frías, poniendo el rojo de su sangre sobre el oro de los rastros, que clava nuestra bandera en la torre de Teruel. Esa es España, esa es la raza que forjamos, la que nos envidian en el extranjero; ese es el eco al mentido triunfo rojo de Teruel; la respuesta que dan los españoles a la mentira internacional y masónica, a la unión de los enemigos de la Patria, de esta España grandiosa que ha conquistado el Norte y que va a conquistar Levante; de la que son muestra destacada los que ayer, bajo los escombros de Teruel, decían: «Nos defendemos y nos defenderemos; aguantaremos firmes como una roca». Y esos otros soldados de esos hijos de estas madres españolas, que los respondían: «Iremos a liberaros y pronto estaremos con vosotros». Y hoy proclaman ante el mundo: ¡Teruel por España, para la España nacional, para la España Una, Grande y Libre! ¡¡Arriba España!! ¡¡Viva España!!»

LA REPRESENTACION DIPLOMATICA JAPONESA EN LA ESPAÑA NACIONAL

Salamanca, 2.—Desde hace dos días se encuentran en esta capital el representante diplomático del Japón, señor Takaoka, el primer secretario y el encargado de negocios.

El ministro japonés ha sido cumplimentado por una representación de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, la que hizo presente al señor Takaoka la satisfacción con que España entera ha visto el restablecimiento de relaciones normales con el Imperio del Sol Naciente.

El representante nipón tuvo para sus visitantes palabras de afecto, y luego, en la conversación que mantuvieron, el señor Takaoka declaró que es para él un alto honor y gran placer haber venido a ocupar el puesto para que ha sido designado como primer encargado de negocios cerca del Gobierno de la nueva España.

Los japoneses—añadió—siguen con interés la lucha que sostenéis por forjar una España nueva. Como vuestro país y el mío luchan por un mismo fin, que es la expulsión del comunismo y del anarquismo, hemos de felicitarnos de que se hayan restablecido las relaciones diplomáticas. Nuestra lucha común tiene mayor significación si se tiene en cuenta que Alemania e Italia, y otras naciones, coinciden con nuestros países en la voluntad decidida de oponerse a la expansión de las doctrinas disolventes.

Desde Praga vengo a España, a la que ya conocía por haber sido funcionario de la Embajada en Madrid, dispuesto a hacer cuanto pueda para que cada día sea más estrecha la amistad que ya existe entre nuestros pueblos.

El ministro japonés terminó expresando su gratitud por las atenciones de que se le ha hecho objeto por parte de las autoridades y del pueblo, a su llegada a este noble país.

Además del señor Takaoka y de su esposa forman parte de la representación japonesa el secretario intérprete, señor Mimoru Takata, el agregado señor Kiro Miyezar y se espera la llegada de otro agregado, señor Ichitaro Yokota.

Acompañan a estos señores sus esposas e hijos. Deseamos a nuestros buenos amigos japoneses la más grata estancia entre nosotros.

El ENEMIGO HA INFILTRADO TRAIADORES EN LA RETAGUARDIA CON DISFRAZ DE MURMURADORES. SI ERES BUEN ESPAÑOL, HAZLOS CALLAR EN SECO Y ENTREGALOS A LA JUSTICIA DEL CAUDILLO

LOS RESTOS DE LAS BRIGADAS INTERNACIONALES QUE ENTRAN EN FRANCIA

Son reorganizadas para formar 150 centurias que actuarán en Francia. El ministro del Interior facilita la labor

París.—La «Liberté», hablando de nuevo acerca del complot comunista permanente contra el Estado, da noticia de un ejemplo de disfraz de las brigadas de asalto comunistas.

Se trata de una «sociedad» denominada, no sin cinismo, «Amical de los Voluntarios de la Libertad», cuyo domicilio social radica en París y de la cual son conocidos suficientemente los nombres de sus dirigentes. El objetivo oficial de esta sociedad es el de acudir en auxilio de los voluntarios repatriados de la España roja. Su verdadera finalidad es el de reorganizar en las principales ciudades de Francia los restos de las brigadas internacionales que luchan en España.

El Komintern, añade el diario, calcula poder conservar en Francia 150 centurias aproximadamente, o sean 15.000 hombres. Estas centurias, formadas en un 90 por 100 por franceses, permanecerán tal y como se encontraban en España y esto para mantener su carácter de «grupo de combate».

Los jefes comunistas son los encargados, hasta el momento presente, de preparar los lugares de refugio para estos futuros combatientes. La «Liberté» acusa a continuación al ministro del Interior, Dormois, de avisar a los comunistas, cada vez que se ve obligado a efectuar registros en los centros extremistas, en forma que éstos pueden tener sobrado tiempo para hacer desaparecer su armamento.

Caudet, que desde hace meses estaban en poder de los bolcheviques. También se ha profundizado hacia el Este de Teruel. Por donde se ha progresado en mayor escala ha sido al Sudoeste de la capital, donde el avance ha sido de varios kilómetros. Fue por aquí por donde el enemigo intentó el reaccionar. A poco de apodarar, se nuestras tropas de una cota importante, se vio avanzar hacia esa posición un núcleo numeroso de marxistas. El contraataque lo realizaban con un batallón, opositor al suicidio colectivo. Nuestros soldados les dejaron adelantarse y, cuando estaban a distancia prudente, realizaron los nacionales una maniobra envolvente, mientras desde las alturas nuestras ametralladoras barrían con sus fuegos las filas enemigas. El copo se logró, siendo muy escasos los atacantes que pudieron escapar. Al cabo de media hora habían quedado tendidos sobre el declive de la cota unos cuatrocientos cadáveres. Los restantes del núcleo, hasta completar el número de seiscientos, se entregaron. Todo el armamento del batallón quedó en nuestro poder. Así se aplastó esta reacción de los vencidos, con lo que solo consiguieron echar más leña al fuego del desastre en que se consume el ejército rojo de Levante.

Habían empezado a actuar los dinamiteros

Teruel, 1.—El resumen de las cifras de bajas del enemigo, prisioneros, evadidos y material recogido, supera a las de toda otra batalla. Y, sobre todo, lector, no olvides que también se ha batido el record de grados bajo cero. Record de nieve y de aire congelado, soplando con fuerza sobre los entusiasmos más cálidos. Y, a pesar de todo, nuestros soldados siguieron su ruta de heroísmo. Lo

que todavía es más extraordinario, es que nuestra aviación ha surcado los aires. Todo es verdaderamente milagroso.

Teruel vuelve a la vida, canalizando sus afanes. Puede decirse que en intervalos de unas horas, pasaron sus habitantes de la más ilimitada de las angustias a la alegría desbordante de una liberación completa. Las últimas horas que precedieron a la entrada de los nacionales, fueron de indiscutible gravedad. Habían comenzado a actuar los dinamiteros asturianos, favorecidos por el desnivel natural del terreno. Habían arrojado los ataques del enemigo, se habían infiltrado en el casco urbano las hordas de Pietro, dispuestas al asesinato y al saqueo, pero en un reducto estrecho e inexpugnable, los defensores resistieron las horas necesarias para que los soldados de España llegasen con paso de salvadores. Teruel, con el último día del año, dejó escapar su último suspiro de angustia y hoy sonríe ya plenamente con perspectiva firme de la normalidad.

Las comunicaciones provisionales se han restablecido por la parte Sur de la ciudad, ya que todos los puentes de la carretera de Zaragoza y los de la de Campillo han sido volados, así como los viaductos que por la parte oriental separan el centro más elevado de la población de las modernas edificaciones de la llanura que la rodea, hasta donde consiguieron penetrar los rojos.

El temporal de hoy, aún más fuerte que el de ayer, impidió casi en absoluto todo movimiento a nuestros soldados. Entorpecidos por esta causa casi todos los servicios, el día transcurrió con pequeños duelos de artillería y labores de limpieza por parte de las columnas de la derecha, que ayer lograron tomar contacto

con Teruel. Por la izquierda, nuestras tropas lograron anoche conquistar la posición del cementerio, ya en el extrarradio de la capital, y rechazaron hoy un fuerte contraataque rojo entre el pueblo de Concu y la cota 1.149.

Los gallegos de esta columna maniobraron con tanta ligereza y acierto sobre la nieve, que el batallón rojo que inició el ataque se vió de pronto rodeado y cercado, no teniendo otro remedio la mayoría de sus componentes que rendirse a nuestros entusiastas soldados. Así y todo se hicieron más de cuatrocientos muertos, muchos prisioneros y fueron cogidos tres tanques.

Lo que resulta más extraordinario en el día de hoy, ha sido la presencia de la aviación, a la que sentimos más que oímos. Se emplearon nuestros aparatos en bombardear las posiciones rojas de las inmediaciones de Teruel, por el Este, y según nos dicen, en un encuentro con los cazas enemigos consiguieron derribar un aparato. Nosotros no pudimos ver nada por entre aquella espesura blanca que ponía un límite a nuestra ansiedad de mirones. Lo que sí afirmamos solemnemente es que oíamos perfectamente los aparatos volar sobre nuestras cabezas.

La potencia ofensiva de nuestro Ejército, según los prisioneros

Un periodista ha sostenido un diálogo con algunos de los prisioneros llegados a Zaragoza. Dicen que lo que más les ha impresionado ha sido la formidable potencia ofensiva que han comprobado posee el Ejército nacional y que nunca hubieran creído fuera tan formidable.

—Sobre todo la artillería de disparo eléctrico—decía un miliciano—es algo que pone espanto, porque sus tiros rapidísimos se asemejan a una ametralladora de granadas.

—Levantaba—ha dicho—una verdadera muralla de fuego mortífero, que se nos venía encima y nos aplastaba sin remedio.

—Aquello—agrega un tercero—no hay nadie que lo pueda resistir.

—Y ¿qué os parece?—les preguntó, por preguntarles algo—¿quién triunfará?

—Vosotros—responden rápidamente—con la derrota que nos habéis impuesto en Teruel hemos perdido la guerra.

Otros se preocupan, preguntando por la suerte que les espera.

—No tengáis cuidado—les decimos tranquilizándoles—. El Caudillo perdona a los que no han cometido crímenes ni son confesos de delitos de sangre ni de pillaje. Pronto reinará la paz en España, y vosotros, redimidos, contribuiréis a hacer una Patria grande, libre y unida.

—Ojalá fuera mañana—contestaba un miliciano.

Fallecimiento de otro periodista extranjero

Zaragoza, 2.—Esta tarde ha fallecido en el hospital de la Cruz Roja el periodista inglés Neil, corresponsal de Prensa Asociada. Se le habían practicado tres transfusiones de sangre.

Mañana llegarán varios representantes de dicha Agencia para hacerse cargo del cadáver.

Con objeto de asistir al entierro de los corresponsales de guerra Jhonson y Sheshaks, han llegado otros periodistas italianos, también corresponsales.

Los cadáveres de los tres periodistas muertos han sido embalsamados y serán enviados a Hendaya, donde serán recogidos por representantes de las respectivas Agencias y periódicos a que pertenecían.

En una discusión es muerto el tesorero en París, de la Comisión hispano-bolchevique

París.—Se comunica que el viernes se entabló, en un local de París, una violenta discusión política entre el tesorero de la Comisión hispano-bolchevique de París, Virgilio Díaz, de treinta años de edad, y otros españoles. Durante las discusiones, uno de ellos hizo varios disparos de revólver y mató al primero. A continuación volvió el arma contra sí y se suicidó.

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Delegación Sindical local de Madrid

Se hace público que ha quedado constituido el Sindicato Agrario; a fin de que envíen su adhesión a esta Delegación, Hernani, 21 (San Sebastián), todos los elementos productores en los ramos agrícolas, ganaderos, forestales, ingenieros (agronomos y montes), veterinarios, peritos, capataces, propietarios, arrendatarios y obreros.

Cumpliendo con los deseos de nuestro Caudillo y Jefe nacional, no deberá quedar un solo productor del

agro español sin aportar su colaboración para la gran tarea de reconstruir nuestra Patria dentro del nuevo régimen nacionalsindicalista.

No toleraremos que el fruto de la victoria obtenida en los campos de batalla merced a la sangre de nuestros camaradas, se vea amenazado por aquellos que, aferrados a los procedimientos del viejo sistema liberal, pretenden mantener una pluralidad de organizaciones sindicales; o bien quieran mantenerse lejos a esta obra de reconstrucción nacional.

Por España y su revolución nacionalsindicalista.—El delegado sindical. Saludo a Franco: Arriba España.

La Academia de la Historia, bajo la presidencia del duque de Alba expresa al Generalísimo su adhesión personal

Una carta de un célebre escritor inglés, diciendo que el espíritu de España surgirá pujante de las cenizas del desastre

San Sebastián.—Bajo la presidencia del duque de Alba celebró la Real Academia de la Historia su Junta de recaudación de actividades, acordándose, a propuesta del presidente por acordar dirigirse a S. E. el Jefe de Estado en telegrama en que la Corporación se manifiesta su ferviente adhesión personal y al glorioso personal que integra.

Después se dió lectura a las Ordenes y Decretos que señalan a la ciudad de San Sebastián como sede de la Corporación y convoca a la reunión que en los días 5 y 6 de Enero tendrá lugar en Salamanca para prestar juramento público y solemne al Caudillo y al régimen. El duque de Alba hizo constar, con el asentimiento unánime de los académicos, que España había recobrado el pulso de su Imperio y ganado con ejemplar espíritu y diestro filo el providencial lugar que la Historia le señaló siempre en el hito del camino glorioso de la civilización, señalando también, como postulado de la actuación académica del relato histórico de nuestra cruzada que perdura como testimonio escrito de la superación de una raza orgullosa, de una tradición humana en el triunfo y acogedora de todos los hombres de buena voluntad.

Se acordó constar en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del académico don Julio Puyol, siendo luego elegido académico de número don José Antonio de Sangroniz y correspondiente el doctor profesor Karl Brigg Hardt, quedando ambos incorporados y recibidos sus respectivos cargos. La Academia acordó asimismo un especial voto de gracias a la ciudad de San Sebastián y su alcalde por la cesión del Palacio de San Telmo para la celebración de sus Juntas de instalación de sus servicios.

Se resolvieron diferentes asuntos de índole administrativa y de gobierno para el normal funcionamiento de este Cuerpo literario. Finalmente, el señor duque de Alba presentó a la Academia y ésta recibió con singular aprecio el volumen quinto de la obra de W. M. Tomison «Elisabethan England» (1583-1585). Su autor acom-

pañía al ejemplar la siguiente carta colectiva:

Señores académicos: Cuando en 1935 me hizo vuestra Academia el honor de acoger favorablemente mis cuatro primeros tomos de «Inglaterra Isabelina» y enjuiciarlos como escritos sin espíritu partidista, el primero, en inglés, pretendiendo hacer justicia simultáneamente a España e Inglaterra en las artes y armas del siglo XVI, no me era posible aceptar la invitación de vuestro director para ir a Madrid con objeto de dar una conferencia en la Academia de la Historia, pues desde entonces y antes de estar listo para la imprenta mi quinto tomo, el destrozado de muchas de las más valiosas antigüedades de España y el saqueo del palacio de Liria me causaron una tristeza proporcional al gran interés que toda mi vida he dedicado a la historia de vuestra Patria.

Aún no sabemos lo que quedará de la Biblioteca de vuestra Academia. Cabrán a los futuros historiadores de España realizar los sufrimientos que los españoles han experimentado en estos trágicos tiempos. Y yo ignoro aún el número de los señores académicos que lograron sobrevivir. Mas espero no alterar mi creencia de que la destrucción de los archivos de España, de sus obras de arte y el martirio de sus sabios no tendrán los resultados que los encargados de la civilización deseaban alcanzar.

Así lo expresa el director de vuestra Academia, el duque de Berwick y de Alba.

La pérdida de vidas ha sido enorme en todas las clases sociales. Gran número de la juventud ha perecido.

Muchas obras de arte que jamás serán igualadas, han sido destruidas y miles de vuestras veneradas iglesias demolidas. Toda esta destrucción la han organizado con deliberado intento de arrebatar vuestra fe en Dios, rebajar los valores de vuestra raza. Mas yo, en contra de todo esto, auguro a amigos y enemigos que el espíritu de España surgirá pujante y valiente de las cenizas del desastre. Quizás aún tengamos que pasar por grandes pruebas todos nosotros, pero ya sabemos que la adversidad es la piedra de toque del amor y de la virtud, y deshechos como estamos al presente, es consolador presenciar la renovación de nuestra antigua lealtad y brío.

Dios y Patria, porque si España ha perdido su patrimonio natural ha salvado su alma. Vuestra Academia,

se compran toda clase de máquinas de escribir

Centro General de Representaciones Alberto González Perocota, 1, 2.º P Tel. 292

†

Rogad a Dios en caridad por el alma de

LA SEÑORA

D.ª Consuelo Morote y González del Castillo

Que falleció en Segovia el día 2 de Enero de 1938

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su viudo don José Sánchez Gutiérrez; hermana doña Concepción; hermanos políticos, primos sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.

Por disposición de la finada no se reparten esquelas ni se celebra funeral.

Las misas gregorianas tendrán lugar en la iglesia de los Padres Misioneros a partir del martes, día 4, a las nueve.

Los Excmos. y Rvdmos. señores arzobispos de Burgos y Santiago, y los Excmos. señores obispos de Segovia, Madrid, Salamanca y Zamora, han concedido 100 y 50 días de indulgencias, respectivamente, a los que encomendaren a Dios el alma de doña Consuelo Morote

LA SITUACION EN CHINA

Shan Kay She rechaza una propuesta japonesa para el cese de las hostilidades

Los japoneses continúan avanzando sin encontrar resistencia apreciable, por la provincia de Shantung

Shanghai, 2.—Esta mañana se han registrado nuevos y graves incidentes en la zona internacional. Cuando un grupo de soldados japoneses transitaba por una de las calles de la zona próxima al río Tyan Tse, fueron lanzadas contra aquéllos varias bombas de mano, que hicieron explosión. Resultaron heridos gravemente un oficial y tres soldados. También recibieron heridas de menos gravedad tres paisanos, uno de ellos austríaco.

Otro grupo de soldados fué agredido también con granadas y a tiro de revólver.

La Policía móvil acordó inmediatamente los edificios, desde los que se suponía que se produjeron las agresiones.

El edificio de la Embajada rusa incendiado

Shanghai, 2.—Ayer, de madrugada, el edificio de la embajada rusa fué destruido por un incendio, ignorándose las causas del siniestro. El edificio estaba deshabitado desde la fecha en que el Gobierno chino salió de la ciudad.

Continúa el avance japonés

Shanghai, 2.—Las tropas japonesas continúan avanzando por la provincia de Shantung, sin apenas encontrar resistencia.

Momentos dramáticos de Sing-Tao

Sing-Tao, 2.—Esta ciudad vive momentos de intenso dramatismo. Las fuerzas de policía y las autorida-

des chinas han huido, quedando la ciudad a merced de bandoleros y comunistas chinos, que se entregan al saqueo.

La población civil ansía la llegada de los japoneses con el fin de que restablezcan el orden.

Shan Kai She rechaza una propuesta japonesa de cese de hostilidades

Tokio, 2.—La Agencia Reuter comunica que el ministro japonés de Relaciones Exteriores ha encargado al embajador alemán que por medio del representante suyo en China, cerca del mariscal Shan Kai She, presente a éste las condiciones en que el Japón aceptaría el cese de las hostilidades. Tales condiciones consisten en la conclusión de un acuerdo comercial de régimen de puerta abierta para los productos japoneses, adhesión de China al Pacto anti Komintern, creación y establecimiento de guarniciones japonesas en aquellas regiones donde lo considere conveniente el Gobierno nipón, establecimiento de varias zonas demilitarizadas en terreno chino, reconocimiento por China del Gobierno independiente de Mongolia Interior y pago de indemnizaciones de Guerra al Japón por parte del Gobierno chino.

Shanghai, 2.—Shan Kai She ha rechazado las condiciones de paz propuestas por el Japón.

Por otra parte, se informa que el mariscal chino ha dejado de presidir

el Comité ejecutivo que ha sido puesto bajo la dirección del ministro de Finanzas, para que aquél atienda debidamente al desarrollo de la campaña militar.

La situación en Sing-Tao

Berlín, 3 (m.)—Se confirma que los japoneses continúan avanzando en la provincia de Shantung, sin encontrar resistencia apreciable. Los chinos se retiran hacia el Sur.

La tranquilidad y el orden ha quedado asegurado por el Cuerpo de extranjeros voluntarios, en el que no están representados los norteamericanos.

Las mujeres y los niños de súbditos extranjeros han sido evacuados.

JUICIOS FRANCESES

La incapacidad de los mandos rojos

El desgraciado accidente sufrido por varios periodistas extranjeros

Berlín, 3 (madrugada).—La Prensa de derechas de Francia opina que el resultado de la batalla de Teruel supone una gran derrota moral y material de los bolcheviques, y añade que los cabecillas españoles han demostrado que no son capaces de llevar a buen fin ninguna empresa.

Las fortificaciones de Barcelona fueron bombardeadas anoche por aviones nacionalistas.

Hoy en Zaragoza, han tenido lugar solemnes funerales por los periodistas Bradish Jhonson, de la revista americana «Rpur», y de Sheshaks, de la Agencia Reuter, inglesa, muertos al ser alcanzados por un obús de los rojos el automóvil en que aquellos infortunados periodistas se dirigían, en unión de otros compañeros, a Teruel.

DOCTOR FERNANDEZ SECO

Profesor del Instituto Rubio

Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid

ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA

Plaza del Instituto, 2, bajo Consulta de tres a cuatro

†

SEXTO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

Doña Gregoria Alvarez de Barroso

Que falleció el día 3 de Enero de 1932

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.

Las misas que se celebren mañana, día 4, de ocho y media a diez, inclusive, en la iglesia de San Miguel, y el culto en Corpus, el día 6, se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

Su esposo e hijos y demás familia, agradecerán a sus amistades la asistencia.

Hasta los guardias de Asalto de Barcelona son enviados al frente de Teruel

HAY QUE CORTAR LA AYUDA ANGLO-RUSA A LOS CHINOS

Si es preciso, incluso recurriendo a la guerra

Comentarios

La ferocidad del Tribunal de Espionaje. Copiamos de «El Diluvio» del 17: «El Tribunal de Espionaje y Alta Traición de Cataluña se ha reunido para juzgar un delito de sustracción y falsificación de pasaportes cometido con la finalidad de facilitar la huida a militares y traidores y a significados elementos facciosos, dictando las siguientes sentencias: Pena de muerte a José María Díez Martínez y José García Rosendo. Pena de treinta años a Clementina Coll González. Pena de doce años a Luis Martí Nicolau.»

Por realizar el acto humano y caritativo de salvar la vida a las personas decentes, facilitándoles su huida del infierno rojo, se condena a la gente a muerte... No existen precedentes de tal ferocidad en el mundo... Salvo en la U. R. S. S., acaso.

La carne de español no tiene importancia

Zugazagoitia, el ministro de la Gobernación ambulante, ha redactado unas declaraciones para el «Manchester Guardian» (las hemos leído en «Adelante» de Valencia del 14) para reforzar los alegatos que haga el compañero Attlee en los Comunes. Zugazagoitia juzga que el leader de la oposición británica necesita que lo refutere él.

Zugazagoitia se indigna cuando alguien le pregunta por el paradero de los españoles que desaparecieron misteriosamente. Y a este propósito escribe:

«Pero esa verdad no queda nunca esclarecida por completo en el juicio de quienes mezcamos en su curiosidad, se olvidan de que estamos haciendo una guerra de crueldad inusitada» y acuden a interrogarnos sobre el hombre rubio, bruno o moreno, que su padre tenía un bastón. ¿Qué se hizo de él? Se hizo lo que de tantos millares y millares de españoles: murió y murió sin dejar rastro.»

El ministro rojo juzga mezcamos el ansia de saber qué ha sido de los españoles asesinados y de los que han servido de carne de cañón. La carne de español vale muy poco para los ministros rojos.

ROJO Y GUALDO

El publicista Georges-Burgade acaba de publicar un volumen sobre España. Su título es «Rouge et Or». Lo prologa René Benjamin. Su editor es Picquot. Su tema, la realidad y los designios de la guerra liberadora de España.

René Lignac, en «La Liberté du Sud-Ouest», edición de 20 de los corrientes, escribe a propósito de este libro: «Desde la primera página del libro entramos en contacto con la aspereza de la guerra y con la magnificencia de los heroísmos que en ella se han revelado». La gesta española, a través de las páginas de este libro, provoca un sentimiento de admiración. «Admiración hacia los hombres que dirigen y hacia la juventud que obedece; dos generaciones, en suma, colaborando a una misma obra: hacer de su país una España Una, Grande y Libre».

El comentarista recoge en «Rouge et Or» la impresión de una fuerza que es el reflejo de la fuerza nacional española. Fuerza hija de la fe, sin duda; pero fuerza nacida sobre todo de la cohesión de quienes comparten el mismo ideal y no conocen divisiones mezquinas. Georges Planes-Burgade asegura René Lignac: «ve la España nacional sorprendiendo a todo el mundo con su rápido renacimiento. No cuenta su optimismo y su confianza; optimismo y confianza —insiste— emanadas de la mirada serena y energética del Caudillo».

El autor termina su obra con un vaticinio que su comentarista anuncia será compartido por sus lectores: «Es como latino, como francés, como europeo, que deseo y auguro una España próspera y feliz, fiel a su misión de servir de baluarte a la Cristianidad».

La situación en Palestina

Se reproducen los incidentes

Londres, 3.—Han vuelto a reproducirse los incidentes en Palestina. Ayer, un grupo de árabes intentó asaltar un puesto de Policía británico, resultando herido de gravedad uno de los asaltantes y detenidos otros.

Contra un tren que se dirigía a Haifa fue lanzada una bomba que no causó víctimas, y de la vía del ferrocarril de Jerusalén fue retirado otro artefacto que debía estallar al paso de un convoy.

Tales son las palabras de un almirante y ministro japonés. Y agrega: «Tiene que terminar la hegemonía de los blancos sobre los pueblos amarillos»



Soldados de la Marina americana a bordo de un buque de guerra fondeado frente a Shanghai

LA PROPUESTA DE CESE DE HOSTILIDADES

Londres, 3.—En los círculos diplomáticos se dice que la negativa del mariscal chino Shan Kai She a aceptar la propuesta de cese de hostilidades que le ha hecho el encargado de Negocios de Alemania en nombre del Gobierno japonés, está contenida en un pliego de observaciones firmadas por el propio mariscal. La misiva de éste señala que si se modifican las condiciones podría discutirse la propuesta de paz. La base principal que rechaza Shan Kai She es aquella por la cual el Japón mantendría un Ejército permanente en China.

SE HA CONSTITUIDO EL NUEVO GOBIERNO AUTONOMO

Shanghai, 3.—Comunican desde Nankín que ayer quedó constituido oficialmente el Gobierno autónomo que sustituirá al provisional formado hace unas semanas.

La ceremonia ha tenido carácter privado, efectuándose ante los representantes del Ejército nipón.

El citado Gobierno ha publicado una proclama condenando la actuación de Shan Kai She y la del Kuomintang, considerándolas perjudiciales para los intereses del China.

DECLARACIONES SENSACIONALES DE UN MINISTRO JAPONES

Tokio, 3.—Un redactor de un importante diario de esta capital ha sostenido una conversación con el almirante que desempeña la cartera del Interior en el Gobierno japonés, el cual expuso su opinión sobre el problema de Extremo Oriente. Dicho almirante está considerado como

persona del máximo prestigio en el seno del Ministerio nipón.

Refiriéndose a unas declaraciones hechas por el primer ministro de Inglaterra, Mr. Chamberlain, según el cual el Japón pretende imponer a su antojo un régimen a China, ha dicho el ministro nipón que los propósitos del Imperio son los de establecer una paz duradera en Oriente, por lo que los intereses mercantiles de los blancos deben pasar a segundo término.

Añadió que Manchuria, China y Japón han de constituir un bloque político, económico e ideológico. Nadie puede decir a qué ritmo se desarrollará ese propósito, pero el ministro está convencido de que el fin de la hegemonía de los blancos traerá una era de justicia en la humanidad. La dominación blanca sobre los países debe desaparecer. Naturalmente, la realización no puede ser rápida porque ello traería una conflagración general, pero cualesquiera que sean las precauciones que se tomen, eso ocurrirá porque así lo quiere el Destino.

Con relación a la ayuda soviética e inglesa a los chinos, declaró que para romper la resistencia china hace falta detener esta ayuda incluso recurriendo a la guerra. Inglaterra debe comprender lo peligroso de su actitud, que sólo puede originarle desgracias. No quiero creer que los Estados Unidos se pongan a remolque de Inglaterra, mas si así fuera, también les afrontaríamos. La fuerza económica del Japón sobrepasa a lo que el mundo puede imaginar. Nunca quedaremos en la situación de Alemania después de la guerra.

Estas declaraciones del ministro japonés del Interior, han causado el natural revuelo en los medios internacionales.

LA GRAN BATALLA QUE SE LIQUIDA EN TERUEL

Los efectivos que sustituyeron a la brigada Lister, han sufrido también enormes pérdidas

Teruel, 2 (noche).—Esa gran batalla que Prieto buscaba, por fin ha tenido lugar en el helado escenario de las sierras turolenses, allí donde el cielo se cubre de lienzos blancos que luego se traducen en prolongadas nevadas. Ha sido en el sector más duro. Allí están nuestros hombres, frías las manos y caliente el fusil, a través de una tempestad para la que no valen prendas de abrigo. Salta la nieve al aire, en surtidores, por los estallidos de las bombas, y los caminos están colmados de un barro grisáceo que quiere aprisionar a los vehículos, consiguiéndolo con alguna frecuencia, porque de trecho en trecho los coches aparecen detenidos sin poder avanzar.

Prieto, el insensato, ha querido colocar a ambos Ejércitos en pie de igualdad. Aspiraba a borrar la historia denigrante de las mil derrotas marxistas para equipararse al caballero militar nacionalista.

Estamos en el momento crítico para el enemigo. Sobre una línea de quince kilómetros está planteada la batalla en la que, como es ya sabido, participan efectivos considerables jamás movilizados en tal cantidad en los dos campos a un tiempo.

Se ha realizado el sueño de Prieto. ¡Y qué horrible despertar! Frente a frente están ambos Ejércitos, pero día por día, con el estruendo de los grandes combates aparece mejor dibujada, de un modo categórico, la superioridad de nuestras armas. De modo alarmante para el enemigo se reduce la faja de terreno sobre que se asentó. Por la izquierda el horizonte se les cierra. Por el centro y por la derecha la tenaza se agarra firmemente sobre la carne del adversario. Durante el sábado y el domingo siguió el combate, a pesar del tiempo, y nuestros soldados siguieron corriendo llevando en triunfo sus banderas. La aviación y la artillería han actuado intensamen-

te. Los aparatos de bombardeo continuaron el castigo de trincheras y concentraciones, mientras los cazas volaron a dar prueba de destreza ametrallando los parapetos para facilitar el camino a la infantería.

Las bajas del enemigo son ciertamente incontables. La brigada Lister que actuaba en este frente, fué sustituida, y las fuerzas que ocuparon su lugar habían perdido hasta hoy alrededor del 40 por 100 de los efectivos.

El Gobierno rojo quiere enviar más refuerzos, por lo que los guardias de Asalto de Barcelona, según una emisora de aquella capital, han salido rara el frente de Teruel.

En realidad las operaciones de hoy han tenido por objeto completar o perfeccionar el contacto con Teruel, por medio de acciones de limpieza. Tengamos en cuenta el mal estado del terreno y la movilidad de las unidades de infantería roja, contra las que hay que desarrollar una labor tenaz de persecución.

Al Norte y al Sur de Teruel se han conquistado nuevas posiciones.

En la capital se presta atenciones y cuidados especiales a los enfermos y heridos que serán evacuados en las mejores condiciones.

Aparte de nuestros relatos, Teruel tendrá un cantor soberbio: García Sanhiz, que comparte con un bravo general las horas de campaña. El nos hablará, sin la precipitación que la labor informativa diaria requiere, de la gesta grandiosa.

Los periodistas extranjeros muertos en el frente

Zaragoza, 3.—Los cadáveres de los tres periodistas extranjeros muertos a consecuencia de las heridas sufridas en el frente de Teruel, han sido trasladados a San Sebastián. En la comitiva que se formó figuraba el señor Merry del Val, de la delegación de Prensa y Propaganda.

Los féretros de los dos periodistas

americanos han sido llevados a San Juan de Luz. El del corresponsal de la Agencia Reuter será enterrado en Londres.

Aún no se sabe si los dos americanos serán enterrados en los Estados Unidos.

La mina que hicieron estallar los dinamiteros

Teruel, 2.—Con la toma de Campillo, La Muela, San Blas y Conced se ha formado un arco de círculo dilatadísimo, cuyos bordes se apoyan por una parte, en las alturas del puerto de Escandón; por otra, en los altos de Celadas, y ambos extremos amenazados con los dos nudos de comunicaciones, que todavía poseen los rojos; la carretera de Valencia y la de Alcañiz por Alfambra. La primera, con algunos sectores bajo el fuego de nuestros fusiles, y la segunda en situación comprometida. De ello se deduce la consecuencia final para los rojos: de que hemos deshecho por completo todo su plan y de que ahora se hallan en la situación de tener que salvar, si pueden, todo el material que han puesto en juego por una serie de caminos vecinales nada propicios por el intenso tráfico, y que, por añadidura, la mayor parte de ellos están cubiertos de nieve y con el fango se hacen intransitables.

Esta es la situación del sector de Teruel tras la liberación. En la ciudad continúan todavía las jubilosas manifestaciones de entusiasmo que se iniciaron con la llegada de las primeras fuerzas. Y aún es pronto para hablar del sacrificio de la guarnición y de la población civil. Estos dos nombres han sido unidos puesto que, hombres, mujeres y niños acudieron con toda eficacia a cumplir las órdenes del mando de la ciudad y resistieron todos los ataques, todos los empujes de la horda.

Con la sencilla naturalidad que da

BREVE CRONICA DE LA SITUACION MILITAR

Descrédito militar, político y personal de los rojos

Salamanca, 3.—Teruel (conviene tenerlo presente), puede ser el golpe de gracia que España acaba de desarrollar. La de Teruel ha sido la batalla más dura y enconada desarrollada hasta la fecha. No ha sido reconquistada lo de Teruel, porque la ciudad no estuvo nunca en manos del enemigo. Teruel nos depara la gloria de un segundo Alcázar. La ofensiva bolchevique no pudo ser desarrollada porque la ciudad turolense hizo honor a su historia y volvió a ser el dique que en otros tiempos fué para las invasiones provenientes del Sur y de Valencia.

Sobre nuestra mesa de trabajo tenemos el mapa de operaciones, según perspectiva de Prieto. El día 22, el ministro rojo de Defensa cometió la falta de dar por tomada una ciudad por haberse completado el cerco de ésta. Los rojos habían preparado su asalto, tendiendo a prever toda contingencia adversa. Una ayuda que por dos veces quisieron prestar a Asturias, fué suspendida en espera de realizar con éxito indiscutible la operación proyectada en Aragón. Por consiguiente, cuando se lanzaron al ataque estaba ya preparada la propaganda de la victoria, porque eran tantos los elementos acumulados que, según los expertos bolcheviques, sólo los tanques podían llegar en su avance hasta Albarracín.

En esta situación iniciaron la ofensiva, atacando los lados de la antigua ciudad y se infiltraron por Caudet y Campillo y formaron dos anillos concéntricos. Uno interior, que apretaba a la ciudad, y el otro exterior, para llevar las avanzadas lo más lejos posible al objeto de impedir la ayuda a Teruel.

Una vez más se ha confirmado la rápida concepción estratégica y el genio militar del Caudillo que, en el propio campo de operaciones, trazó el plan a seguir.

Los jefes rojos no pueden hablar de sorpresa. Escogieron el terreno, jugaron con ventaja, nosotros anunciamos que Teruel no se rendía y que íbamos a levantar su asedio para lo cual nos enfrentaríamos en la meseta con el enemigo.

Ya el día 16 llegaban nuestros primeros refuerzos por la carretera de Zaragoza en ayuda de las fuerzas que caían en repliegue ordenado, causando desgaste al enemigo exorbitante que tenían delante. A esa resistencia opuesta por las unidades nacionales hay que concederle toda la importancia que merece, porque ellas impidieron que los rojos siguieran hacia delante por las carreteras de Albarracín y Zaragoza, y así quedó el enemigo encerrado en un pasillo de siete kilómetros. Pronto nuestro frente adquirió amplitud y anchura. Celada al Norte, Caudet en el centro y Santa Ana al Sur, fueron puntos de nuestro empuje. Pronto empezamos a recoger los frutos o la amenaza de nuestras maniobras. Los españoles volvieron a ofrecer un magnífico ejemplo de valor y de patriotismo.

La Prensa extranjera que había sido sorprendida en su buena fe por Barcelona con relación a la toma de Teruel, vuelve a ser conquistada por la auténtica España. Se ha dado cuenta de que Prieto mintió el día 22 y el 23 y sigue urdiendo embustes.

Las consecuencias de la conquista de Teruel por los rojos, de haberse efectuado, y que según opiniones autorizadas no hubiese sido más que un episodio sin importancia, adquiere ahora el máximo relieve, porque el levantamiento del cerco demuestra la importancia del Ejército marxista. Fueron rotos los dos anillos que formó en torno a la capital del Bajo Aragón y lo que consideraron victoria se ha convertido, pese al temporal, en persecución por parte de los nacionales.

Teruel, la amenaza que, según el Estado Mayor rojo había dicho era indispensable suprimir y cortar, continúa más agudizada que nunca.

Entre las consecuencias trascendentes de la batalla de Teruel, destaca el descrédito del Gobierno de Barcelona. Este descrédito es militar, político y personal, y es de suponer que ni los Frentes Populares pueden confiar ya en hombres que han hecho del engaño y de la mentira su única razón de ser.

«La Pasionaria» y Crescenciano Bilbao

Siguen haciendo la apología de los «conquistadores de Teruel»

Las emisoras rojoseparatistas de Cataluña radiaron anoche un acto de propaganda en favor del abrigo del combatiente, en el que hablaron, entre otros, «La Pasionaria» y el comisario general de Guerra Crescenciano Bilbao.

«La Pasionaria» se dirigió especialmente al Ejército rojo del Este, al que llamó «vencedor de Teruel». Habéis salvado—dijo—del terror de dieciocho meses a los que no quisieron ser traidores y sólo por la fuerza se sometieron a los traidores.

Esta infeliz mujer quiere desconocer la liberación de aquella ciudad y, sobre todo, que si los habitantes de Teruel hubiesen estado sometidos a un régimen de fuerza o de terror, en sus manos estuvo el haberse librado del yugo como lo hicieron los habitantes de Santander cuando nuestras tropas estuvieron a sus puertas. Por el contrario, los bravos turolenses, fundidos en un mismo sentimiento con las invictas tropas de España, formaron en los reducidos y en las trincheras con los soldados para mantener «el régimen de terror». ¿Serán cándidos los habitantes de Teruel?

Pero continúa «La Pasionaria»: «Vosotros, vencedores de Teruel, que habéis ensanchado los confines de todas las democracias del mundo... Sea para vosotros nuestro primero y más emocionado saludo, porque habéis conseguido una victoria que nada puede superarla. Sólo los capítulos más gloriosos de la historia de todos los pueblos pueden igualarse a vuestra victoria».

Esta «Pasionaria» es el «dislo-

la grandeza de espíritu, los turolenses han continuado su vida normal, dedicando un merecido recuerdo a los que cayeron en su defensa, y comienzan a trabajar y a reconstruir lo que los bárbaros marxistas han destruido. Uno de los últimos episodios de la resistencia fué la terrible explosión de una mina que el enemigo había preparado aprovechando el alcantarillado de la ciudad. La mina explotó. Mal puesta, no causó los efectos que se habían propuesto. Pero, no obstante, derrumbó casas, y durante varias horas una densa nube de polvo y humo cubrió a la heroica ciudad. Sobre las ruinas de los edificios que volaron se divisa, briosa, la gloriosa bandera española, que jamás se arrió.

que. ¡Ah si pudiesen levantar la cabeza millares de infelices que escondieron su rostro rígido entre la nieve de la meseta turolense...!

Pero dejemos a esa hiena roja y pasemos a recoger la «esencia» del discurso de Crescenciano Bilbao. No habíamos escuchado hasta anoche a ese fugitivo del Norte y no podemos asegurar si es habitual en él hablar con velocidad de gramófono al máximo de revoluciones y con la incoherencia de un imbécil. Porque te juramos, lector, que sus primeras palabras fueron de elogio para los «conquistadores» de Teruel, y poco después dijo que «cualquiera que sea el resultado del cerco...»

¿En qué quedamos, Crescenciano? «Cualquiera que sea el resultado del cerco, estoy satisfecho de nuestro mando y de nuestro Ejército porque ha desbaratado la ofensiva que los «facciosos» tenían proyectada».

En la zona roja, señores, el que no se consuela es porque no quiere.

EN EL FRENTE DE MADRID

Continúa la calma y el frío

Frente de Madrid, 3 (3,30 t.).—No hay otra noticia que señalar que tirotes de fusil y algunos morteros sin otro objeto que matar el tiempo que es bastante frío.

El campo sigue cubierto de nieve.

Piensa que lo que tu cuentas en secreto a uno, éste lo puede contar en la misma forma a mil, y que entre esos mil puede haber un enemigo.

SEGOVIA RELIGIOSO

Misa de comunión general en el Seminario

La Asociación religiosa de señoras de Santa Bárbara, celebrará mañana, a las nueve, una misa de comunión general, en la capilla del Seminario, que será aplicada por el eterno descanso del alma de la señora doña Amalia Guerrero (q. e. p. d.) Se ruega la asistencia de todas las afiliadas.

Engorde castellano

El mejor producto para la alimentación de cerdos, gallinas y demás animales; se obtienen resultados sorprendentes

CASA VELASCO
Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2. Tel. 260

POLITICA INTERNACIONAL

El Gobierno rumano dispuesto a eliminar del pais a los hebreos y a los comunistas

Creación de las milicias razistas bajo el control del Gobierno

Bucarest, 2.—El Rey Carol y su hermano el príncipe Miguel, así como los miembros del nuevo Gobierno, asistieron en la Catedral a un oficio divino con motivo de la entrada de año.

Tanto el Soberano como los ministros, a su paso por las calles, han sido objeto de fervidas aclamaciones.

Por la tarde, en palacio, el jefe del Gobierno hizo una exposición del programa a desarrollar por el nuevo Ministerio, y ratificó su propósito de eliminar de Rumania a los hebreos y a las organizaciones extremistas.

Terminó el presidente haciendo votos por la rápida y total reconstrucción del pueblo rumano.

El primer grupo de judíos rumanos llega a Austria

Berlín, 3 (madrugada).—A la frontera austriaca ha llegado el primer grupo de judíos que abandonan Rumania.

Milicias razistas en Rumania

Bucarest, 2.—El presidente del Gobierno ha aprobado un plan de organización de las milicias razistas bajo el control del Gabinete.

EGIPTO

Clausura del Parlamento

El Cairo, 2.—El Rey Faruk ha de-

cidido clausurar el Parlamento egipcio por un mes. Se cree que a la expiración de este plazo será disuelta la Cámara y el Gobierno realizará una consulta al país.

ALEMANIA

Discurso conciliador del embajador francés

Berlín, 2.—Con ocasión de la recepción de año nuevo de la colonia francesa en esta capital, el embajador de Francia pronunció un discurso en el que recordó las numerosas visitas germanofrancesas que han tenido lugar en el transcurso del año 1937. Recordó también la firma del Tratado entre Francia y Alemania.

En el año último—agregó—se mejoraron sensiblemente las relaciones entre los dos países. Von Neurath y M. Delbos lo han reconocido así durante la entrevista que tuvieron en la estación de Berlín cuando el ministro francés se dirigía a Europa oriental.

Dijo también que los hombres prominentes del Reich hacen todo lo posible por asegurar la paz mundial. Terminó diciendo que franceses y alemanes tienen más motivos de apreciarse que de odiarse y que pronto se encontrarán los medios de solucionar los problemas relativos a una paz perdurable.

LA SITUACION EN FRANCIA

DESACUERDO ENTRE LOS MINISTROS RADICALES Y LOS SOCIALISTAS

Obreros católicos bárbaramente atacados por grupos comunistas

París, 2.—La situación social continúa siendo inquietante. Los agitadores comunistas, haciendo caso omiso de las órdenes del Gobierno, excitan a los obreros a abandonar sus ocupaciones, especialmente en los centros industriales de los alrededores de París, en muchos de los cuales sigue la huelga a pesar de las instrucciones cursadas por la directiva de la C. G. T.

Los principales agitadores del ramo de transportes están contrariados al ver cómo el trabajo que ellos abandonaron está atendido por grupos de soldados, haciéndose el transporte de viveres en muchos puntos por medio de camiones militares.

En los centros comunistas se nota

aversión hacia M. Chautemps, jefe del Gobierno, quien parece sigue dispuesto a que los huelguistas no sean obstáculo para los servicios fundamentales. Esta aversión comunista está secundada por el ministro del Interior, quien respondiendo a las presiones de las organizaciones sindicales, trata de oponerse a los planes de monsieur Chautemps.

La huelga ha tenido repercusiones en otros centros industriales. En Lyon, por ejemplo, cuatro obreros de un Sindicato católico fueron sorprendidos por un numeroso grupo de obreros comunistas que, bajo amenazas, quisieron obligar a aquéllos a abandonar el Sindicato a que pertenecen y afiliarse a la C. G. T. Como los re-

queridos se negaran a ello, fueron bárbaramente golpeados. Dos de ellos fueron conducidos a un equipo quirúrgico, donde se les curó de heridas de consideración. Los otros dos sufren heridas gravísimas. Todas las lesiones han sido causadas con barras de hierro y otras armas contundentes.

El hecho ha causado profunda indignación en los medios moderados, indignación que ha subido de punto al tener conocimiento de otro hecho, más vandálico que el anteriormente relatado. La víctima es un obrero de dieciocho años, al que otros obreros comunistas inyectaron aire comprimido por medio de una bomba para hinchar neumáticos. El infortunado joven ha sufrido tan graves lesiones internas, que se teme fallezca.

¿Habrá crisis de Gobierno?

París, 2.—A medida que la huelga se mantiene se nota un mayor desacuerdo en el seno del Gobierno. El desacuerdo consiste en la diferencia de criterios entre los ministros radicales y los socialistas.

Por otra parte se afirma que monsieur Chautemps ha opuesto una negativa rotunda al ofrecimiento de aumentar los sueldos, hecho a los huelguistas por los ministros socialistas.

Ha terminado el conflicto de transportes

París, 3.—Ayer terminó el conflicto de transportes, pero sigue sin resolverse la huelga de los obreros de la alimentación.

Notas del Gobierno civil

Otro prestamista que se acoge a los beneficios de la circular de Pascuas

El señor gobernador civil manifestó esta mañana a nuestro compañero que había cerrado el año con la noticia de otro prestamista que se había acogido a los beneficios de su circular sobre multas. Se trata de un prestamista de Cozuelos de Fuentidueña y, como la multa es de diez mil pesetas, se ha entrado en el Año Nuevo con muy buenos auspicios para la ropa de los pobres.

Terminó diciendo el señor Pérez Mirete: Emplazo a usted para mañana, pues quiero tener con el periódico una conversación a propósito de las Pascuas de Reyes.

Visitas

Nuestra primera autoridad ha recibido las siguientes visitas: Juez y secretario judicial de Aldea Real; don Benito Bonet; gestor provincial de Santa María de Nieva; alcalde y teniente de alcalde de Mozoncillo, y señor capellán de los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Marruecos y la España nacional

A nadie, absolutamente a nadie, puede extrañar el entusiasmo con que, desde el instante en que se inició el glorioso alzamiento nacional, contribuyeron y siguen contribuyendo al mismo los marroquíes de la zona de nuestro protectorado. Ese entusiasmo es el resultado de la misión protectora que un día asignara Europa a nuestra bendita España, de la que sale triunfante, como ha salido siempre en todas aquellas empresas civilizadoras en que ha intervenido, a pesar de los odios sembrados y obstáculos establecidos por el sectarismo masónico internacional, tendiendo sus siniestros tentáculos por todas partes para conseguir su fracaso. Y si algún día parece que logró sus propósitos la leyenda negra sobre su actuación en América, poco a poco la verdad se ha abierto paso y hoy aparece radiante el nombre de la España imperial y tradicional, ensalzado y reverenciado, no sólo por los naturales de aquellas naciones a las que dió su civilización y su sangre, sino también por historiadores y hombres de ciencia de todos los países del mundo que, libres de las ligas del sectarismo masónico y rectos de conciencia, han querido rendir tributo a la justicia y a la historia.

Pero volvamos a Marruecos. Nuestra historia nos enseña que en el siglo VIII nuestra Patria fué conquistada por los árabes que la definían así, antes de llevar a efecto su empresa: «España es Siria en bondad de cielo y tierra; Yemen, por su temperatura; India, por sus aromas y flores; Hegiaz, por sus preciosas y abundantes minas, y Adem, por lo útil de sus costas.»

No olvidemos que el imperio marroquí estaba en aquella época en el apogeo de su grandeza y civilización y, por lo tanto, que España, aunque por lo tanto, que España, aunque perjudicada materialmente, por de pronto, con las vicisitudes de la guerra, más adelante tenía que resultar beneficiada con los sedimentos de una civilización y un arte nuevos. Testigos mudos son de ello, entre otros, la Giralda de Sevilla, la Mezquita de Córdoba y la Alhambra de Granada.

Por otra parte, Mahoma dijo: «Los creyentes son todos hermanos», y reguló las relaciones que los musulmanes debían tener con los infieles, a los que dividió en dos clases: los que creen en Dios y en el día del juicio, pero no en Mahoma, y los que ado-

ran ídolos y no creen en la resurrección. A estos últimos dice que debe combatirlos hasta que abracen el islamismo y matarlos si rehusan convertirse; mas para los otros, establece que no deben ser objeto de violencia; por eso los cristianos tuvieron relativa libertad durante la dominación árabe y se les consintió tener abiertos determinado número de templos, así como sus obispos y sacerdotes, y ejercitar las prácticas de nuestra santa religión, siempre que no hicieran manifestaciones en contra de la musulmana.

Expuesto lo anterior, fácilmente se deduce que una de las principales razones por las que los indígenas de nuestro protectorado marroquí combaten ardientemente a nuestro lado, es la región. Nosotros somos creyentes, los rojos no; éstos son materialistas y, por lo tanto, enemigos suyos; mas no es este el principal motivo de su simpatía y entusiasmo por nuestro ideal; pues la causa fundamental es el agradecimiento del pueblo marroquí a la España civilizadora de pueblos, que ha sabido competir con el suyo, respetando su religión, sus leyes, sus costumbres y restableciendo el principio de autoridad, de que tan necesitado estaba su territorio, cortando radicalmente sus luchas intestinas y llevándole en misión augusta y desinteresada, los últimos adelantos de todos los órdenes.

Todos los que hemos permanecido en Marruecos, hemos comprobado siempre, en nuestro trato con los indígenas, el afecto que éstos sienten por nosotros, por nuestro Caudillo, por los demás generales y jefes que han tenido mando en Marruecos y por nuestra España; y no sólo los de nuestro protectorado, sino también los de la zona francesa. Ellos, a través de su tradición, siguen considerando a España como la denominaron sus antepasados y recuerdan a Córdoba (capital de Emirat y Califatos), a Sevilla, a Granada; también saben que existen apellidos españoles iguales a los árabes (Medina, Torres, Salas, este último para ellos Salach), y cuántas, cuántas veces oyendo sus chirrimías y panderos, hemos sentido la nostalgia de nuestras tierras castellanas al recordar nuestras dulzainas y tamboriles, con los que tanta semejanza tienen.

JOLU

Lea usted

EL ADELANTADO

NECROLOGIA

Ha fallecido en esta capital, confortada con los auxilios espirituales la señora doña Consuelo Morote González del Castillo, esposa de nuestro distinguido amigo, el digno y prestigioso coronel del 13 Regimiento de Artillería ligera, que guarnecía la plaza de Segovia, don José Sánchez Gutiérrez.

La señora finada era muy distinguida entre todas las clases sociales de Segovia, por lo que su muerte ha causado general sentimiento, como lo prueban los numerosos testimonios de pésame que en estos afflictivos instantes recibe la atribulada familia, y especialmente su viudo don José Sánchez Gutiérrez, que acaba de perder a la esposa amantísima que deja en su hogar un vacío irremplazable, a la par que enorme desconsuelo.

Descanse en paz la señora doña Consuelo Morote, deseando al señor Sánchez Gutiérrez, sobrinos y demás parientes próximos mucha resignación para soportar la desgracia que acaba de sufrir.

Ayer, a las cuatro de la tarde, fué conducido al Cementerio el cadáver de la difunta ocupando la presidencia del duelo el esposo de aquella, don José Sánchez Gutiérrez, el general Comandador y el gobernador militar don Félix Bertrán de Lis.

Entre el numeroso acompañamiento, compuesto por nutridas representaciones de los elementos militares y civiles de esta ciudad, iban el general Perogordo y el alcalde de la ciudad don Andrés Reguera.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO. DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU.

Anuncios breves

Carbón granza, antracita para estufas y cocinas, precio especial. Ferreteria Emilio Turégano. Se vende a domicilio, desde 1.050 kilos.

Se venden las leñas de una zona en La Losa, sobre unos 20 carros. Para tratar, Pedro Robledán La Losa.

1938 Almanaque Agenda P. M. I. Datos astronómicos de cada día, caso del sol y luna, comienzo de nebulas, anochecer, eclipses, etc., 0,50 pesetas en librerías Segovia.

Ama de cría para su domicilio de treinta años, sana, leche de seis días, se ofrece. Raúl Dionisio Moreno, en Cantalejo.

OMNIA S. A. E.

Compañía de Seguros Oficial del Automóvil Club de España

Ramos que opera

ACCIDENTES: Pólizas combinadas y de Responsabilidad civil de automóviles individuales.

INCENDIOS: Mobiliarios, casas, industrias, etcétera.

ROBO

Delegación en Segovia

E. DE S O U S A

Paseo de Ezequiel González, 10

Teléfono 151

Dirección General provisional: Garibay, 18, San Sebastián

Se necesitan agentes en los pueblos cabezas de partido de Segovia